

E/1976.11.29 — André Malraux : «Malraux sur le destin du Québec», entretien accordé à Robert Guy Scully, *Le Devoir* [Montréal], 27 novembre 1976, p. 1 et 5.

Un bref extrait paraît aussi sous le titre «Une interview inédite», *Le Figaro* [Paris], 29 novembre 1976, p. 24.

André Malraux

Une interview inédite

Le quotidien montréalais *Le Devoir* publie, dans son édition de samedi, une interview inédite d'André Malraux, recueillie à sa demeure de Verrières-le-Buisson en octobre 1974.

Dans cette interview, André Malraux, dans son style caractéristique, définit sa vision, plus philosophique que politique, de l'avenir du Canada et du Québec.

«Je ne souhaite pas que les Québécois rêvent de quoi que ce soit qui les rattache à la France, parce que ce ne serait pas vrai. Autant l'indépendance spirituelle du Québec, liée si l'on veut à ce que la France peut donner de mieux, ce qu'elle a de plus haut, me paraît une chose tout à fait positive, autant l'idée de rattachement, quelque forme qu'elle ait – politique ou autre – me semble chimérique. D'abord parce que les Québécois ne sont pas des Français, et de plus parce qu'ils n'en ont pas envie [...]»